

jouent aux guides touristiques sur Be TV

3 Pourquoi tant de rose?

C'est dans le quartier d'Akihabara, dans la "ville électrique", repaire des fans de mangas, qu'on a le plus de chances de croiser les otakus. Ces Japonais en refus de grandir - bien que certains d'entre eux aient atteint la quarantaine et trouvé un job - ont dédié une bonne part de leur existence à se déguiser comme leurs héros, tels Dragon Ball, Naruto ou autres lolitas en minijupes roses. Le mot *otaku* veut dire "maison". Il désignait à l'origine ces ados qui y restaient cloîtrés des jours durant. Aujourd'hui, ils en sortent. Ils sont même de mieux en mieux acceptés à mesure que le Japon s'habitue à cette nouvelle génération qui, enfin, ressent le besoin de briser le conformisme ambiant. Dans la "ville électrique", désormais, des cadres en costume s'attardent dans des cafés otaku et paient des jeunes filles accoutrées comme Candy en échange d'une heure de tendresse enfantine. Pour vous faire une idée du phénomène, le show *Japanime Live* sera à Forest National, le 29 octobre.

Dans la peau des Tokyoïtes



Séduits, amusés, fascinés, fatigués parfois par le Japon, Laurence Bibot et Marka ont séjourné quatre fois dans sa capitale. Un jour, l'idée naît: se glisser dans la peau de locaux - elle en femme au foyer, lui en guide touristique -, manger, rire, danser, parler (ou se taire) comme là-bas. Quarante-huit heures d'expérience, c'est peu. Mais c'est assez pour un premier tour de quelques questions essentielles: pourquoi les Japonaises ne font plus d'enfants? Comment, dans la plus grande ville du monde, les Japonais arrivent à ne pas se marcher sur les pieds? Quel est encore le poids des convenances dans la vie des couples? Que sont les waka, bento, onsen et autres ryokan? Original, drôle, personnel. Suivez les guides!

SI J'ETAIS JAPONAIS
Mardi 14/10 - 20h45 - Be 1

5 Pourquoi les Japonais louent des chiens?

Croisez deux phénomènes de société typiquement japonais - un taux de dénatalité parmi les plus inquiétants au monde et un amour immodéré des animaux de compagnie - et vous arrivez à ce constat surprenant: l'archipel compte aujourd'hui plus de chiens et de chats que d'enfants de moins de 15 ans. Véritables doudous vivants, les quatre pattes ne servent cependant pas uniquement à canaliser l'amour maternel inabouti des Japonaises et des Japonais. Ces dernières années, les inégalités sociales ont fortement progressé au pays du soleil levant. Chiens et autres chats sont désormais élevés au statut de signes extérieurs de richesse. Toilettés, habillés, bichonnés, ils indiquent la bonne santé financière de leurs propriétaires, qui n'hésitent pas à dépenser des milliers d'euros par an pour leur bien-être.

Malheureusement, ces animaux sont à l'occasion victimes d'un déménagement, d'une séparation dans un couple ou d'avoir entraîné trop longtemps dans les stocks d'inventus des animaleries. Quelque 300 à 600.000 chiens et chats sont abandonnés chaque année au Japon. Pour se débarrasser du problème, un refuge pour animaux de la banlieue de Tokyo a trouvé la parade: une chambre à gaz. Plus humain, prétendent-ils. Pour éviter de telles extrémités, on peut se rendre chez Nekobukuro, célèbre grand magasin tokyoïte, où il est possible de louer un animal pour 10 euros de l'heure, voire jouer avec lui sur place, pour moitié moins cher.

Jean-Laurent Van Lint

le Japon



4 Pourquoi leurs W.-C. ressemblent à des consoles de jeux?

Au Japon, le principal fabricant de sanitaires s'appelle Toto. Mais c'est votre tête qu'il faut voir quand vous tombez pour la première fois sur des toilettes japonaises. Assorties d'un tableau de commande doté de plusieurs boutons, elles offrent plusieurs commodités inédites chez nous, tel le bidet automatique à jet réglable (deux options: anus ou hygiène féminine), la planche chauffante ou le séchage par ventilation. Autre option courante: la simulation d'un bruit de chasse d'eau, voire de sonori-

tés plus bucoliques. Cette fonction a été ajoutée après que les ingénieurs japonais se sont rendu compte que leurs pudiques compatriotes gaspillaient beaucoup d'eau en tirant constamment la chasse pour couvrir les bruits éventuels de leurs diverses excréctions. Certains modèles haut de gamme cumulent jusqu'à 38 commandes différentes: chronomètres décomptant le temps d'utilisation, lunette fluorescente, climatisation durant les canicules, capteurs de taux de sucre et de graisse, etc.

